

Prevé Sener importación de crudo en 2020 (El Financiero 23/05/13)

Prevé Sener importación de crudo en 2020 (El Financiero 23/05/13) Miguel Ángel Pallares Gómez Jueves, 23 de mayo de 2013 Disyuntiva, dónde invertir con menor costo y más rentabilidad: Ochoa.EU sería exportador de petróleo en 4 u 8 años. Se pagaron 68.6 dólares de impuestos por barril en 2012. México mantiene la tendencia para convertirse en importador neto de energía para 2020, anticipó Enrique Ochoa, subsecretario de hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener). "Vamos a pasar de ser un ejemplo internacional exportador de energía, a un país más que importe su consumo energético", señaló. Durante el Foro Internacional Reforma del Sector Energético organizado por Movimiento Ciudadano, el funcionario recordó que después de alcanzar máximos históricos en producción petrolera entre 2003 y 2004 con 3.4 millones de barriles diarios, en la actualidad la producción es de 2.5 millones de barriles diarios. "Tenemos que explorar fuentes adicionales para explotar petróleo en el futuro, y hay dos fuentes que pueden significar grandes reservas para México: aguas profundas y ultraprofundas, y shale gas y shale oil", explicó. Dentro de un contexto donde Estados Unidos podría convertirse en exportador neto de petróleo en cuatro u ocho años, según las estimaciones que se consideren, y ante un incremento en la demanda de gas natural en México, el gobierno está en la disyuntiva de elegir en qué áreas invertir con los menores costos, señaló. Ochoa explicó que la rentabilidad del gas y el petróleo es diferente, por lo que se deben contemplar escenarios a largo plazo, debido a las variaciones en el precio de ambos. Asimismo, dijo que se deben reducir las importaciones de combustibles para revertir la tendencia negativa en esta materia. Para el funcionario la privatización de Pemex no tendría ningún caso porque una empresa petrolera propiedad del Estado puede contribuir de manera extraordinaria al crecimiento de la economía. Fluvio Ruiz, consejero profesional de Pemex, destacó que es necesario aligerar la carga fiscal de la paraestatal, pues paga 20 derechos e impuestos al gobierno, lo cual representa un desembolso de cuatro mil 453 millones de pesos diarios. "En 2012, el precio promedio diario del barril fue de 101.9 dólares, de los cuales se pagaron 68.6 dólares como impuestos", precisó. El consejero dijo que es necesario modificar los límites de deducción de costos de la paraestatal y darle autonomía presupuestal. Consideró que es importante que Pemex esté presente en otros países, siempre y cuando tenga rentabilidad. Destacó que la paraestatal es la segunda petrolera con mayores utilidades en el ámbito internacional antes de impuestos, pero en utilidades después de impuestos ocupa el lugar 86; añadió que aun así Pemex fue la número 14 a escala global en ingresos netos.